

# **RESTAURACIÓN DEL PATRIMONIO NATURAL EN LA CABECERA DEL RÍO MÚRTIGAS (FUENTEHERIDOS)**

**Casa de oficios del Ayuntamiento de Fuenteheridos**

El 16 de diciembre de 1997, hace ya siete meses, la Casa de Oficios de Fuenteheridos comenzó su actividad. Treinta jóvenes, diecisiete de ellos de la localidad y el resto de pueblos cercanos, (Aracena, Alájar y Galaroza), se forman en labores profesionales relacionadas con el Medio Ambiente. La Casa de Oficios se organiza en dos módulos, uno dedicado a Trabajos Forestales y el otro a Viverismo, y cuenta con un presupuesto total de algo más de treinta y seis millones de pesetas. Además de los treinta alumnos/as-trabajadores/as, existe un grupo de trabajo que, en estos momentos, consta de una Directora, dos Monitores por cada módulo, una Técnica de Empresas, una Profesora que imparte Educación Compensatoria y una Administrativa.

Hasta la fecha, además de recibir una formación muy completa, no sólo en temas relacionados con los módulos, sino también en temas empresariales y de cultura general, los alumnos/as de la Casa de Oficios han realizado diversos trabajos. El módulo de Viverismo ha llevado a cabo, entre otros, los siguientes: el acondicionamiento de los terrenos antiguamente ocupados por el vertedero municipal de residuos sólidos urbanos, (junto a la Piscina Municipal), para hacer posible la creación del Vivero Forestal; la construcción del cercado del Vivero y la instalación de la malla de sombreo; la construcción de una fosa para una compostadora; el acopio de materiales para elaborar diferentes tipos de compost; el cuidado y mantenimiento de lombrices para iniciar labores de Vermicultura; el mantenimiento de plantones en el Vivero; la preparación de semilleros para plantación; el diseño del sistema de riego; la plantación de esquejes y semillas; etc.

El módulo de Trabajos Forestales, por otra parte, ha iniciado las

labores de restauración de la Ribera del Múrtigas: limpieza y dirección de residuos sólidos urbanos, realización de desbroces y escardas, realización de podas, eliminación de vegetación sobrante, laboreo del terreno, inventario de la población vegetal existente, siembras y plantaciones, etc.

En este último punto, la Casa de Oficios se ha encontrado con ciertos contratiempos ocasionados por los recelos de algunos agricultores de la localidad. Desde aquí, la Casa de Oficios hace un llamamiento a los vecinos del pueblo que tengan interés en conocer el alcance real del Proyecto en el que se trabaja, para proporcionar la información que soliciten e intentar conciliar posturas y llegar a acuerdos que permitan continuar con la marcha normal de los trabajos. Éstos supondrán, en definitiva, un beneficio para la Ribera del río Múrtigas y, con ello, para todos los vecinos de la localidad, incluyendo a los propietarios de las fincas lindantes con el cauce fluvial.

La Casa de Oficios finalizará el próximo 15 de Diciembre, y en los casi cinco meses que aún restan, se espera poder completar la creación del Vivero Forestal y el acondicionamiento de la Ribera del Múrtigas, punto este último que incluye la preparación y embellecimiento del camino de la lieva como paseo peatonal que conectará directamente la Plaza de la Fuente con el tramo inicial del río. Esto permitirá a los vecinos y visitantes gozar de las características naturales y ambientales excepcionales de nuestro pueblo, con mayor seguridad y comodidad que hasta el momento.

Por otro lado, y acompañando a esa formación práctica de los alumnos/as que realizan los trabajos, se completará su formación teórica en los temas y materias relacionados con los diferentes módulos y, al mismo tiempo, se les ofrecerán herramientas suficientes para que inicien, de forma autónoma, al término de la Casa de Oficios, alguna actividad empresarial. Esto repercutirá también, indudablemente, en beneficios para el desarrollo de la localidad.

Dentro del patrimonio de la Sierra de Huelva, que duda cabe, está el patrimonio natural, tan degradado en algunos sitios en las últimas décadas.

Poco a poco todos los agentes sociales se van dando cuenta de la importancia de la conservación de ese patrimonio cultural para el desarrollo sostenible de la Comarca.

Es importante que tanto la población local como los visitantes conozcan y respeten ese patrimonio natural y pongan de su parte para el bien de todos y de las futuras generaciones.

En esta línea transcurren las actuaciones llevadas a cabo por el equipo que forman la CASA DE OFICIOS DE FUENTEHERIDOS, siendo consciente entre otras cosas, de las posibilidades de empleo que ofrece el mantenimiento y conservación del patrimonio natural.

Y es aquí donde la CASA DE OFICIOS DE FUENTEHERIDOS aporta su esfuerzo y su contribución al mantenimiento del Patrimonio Natural de la Sierra: a través de LOS TRABAJOS DIRECTOS DE VEGETACIÓN DE LA CABECERA DEL RÍO MÚRTIGAS Y DE ESTABLECIMIENTO DE UN VIVERO FORESTAL DE ESPECIES AUTÓCTONAS para otras futuras repoblaciones y restauraciones del medio natural por una parte, y, por otra a través de la sensibilización hacia el respeto por un patrimonio que a todos nos pertenece.